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...Будет ли сохранен заказник «Озёры» возле Гродно? 
На страницах «АиФ» поднималась 

проблема целесообразности сохранения 
республиканского ландшафтного заказника 
«Озёры» возле Гродно. На общественные 
обсуждения выносился вопрос: стоит ли 
выделять дополнительные 250 га торфяного 
месторождения болота Святое 
действующему торфозаводу?  

Гродненский облисполком, 
Министерство природы и охраны 
окружающей среды и другие органы 

выступили за сохранение этой зоны и использование её для оздоровления, отдыха и 
туризма. Они предлагают отменить и Постановление об осушении восьми болот. В 
свою очередь Минэнергетики и Национальная академия наук настаивают на добыче 
торфа в природной зоне. 

«Пускать природное достояние Беларуси под ковш ни в коем случае нельзя! – 
пишет в «АиФ» Владимир Кардаш, врач, ветеран труда, кандидат медицинских наук, 
член-корреспондент Международной академии геронтологии. - Поэтому прошу своих 
земляков, депутатов Палаты представителей от Гродненской области, общими 
усилиями сохранить залежи торфа и сапропелей, в том числе болота Святое, - наших 
лёгких, которые очищают атмосферу от вредных газов, радионуклидных загрязнений и 
не только. «Озёры» надо отдать не торфяному заводу, а под наблюдение 
специалистов и общественности, возможно, с перспективной программой развития 
мероприятий по охране здоровья людей, например, строительства детских площадок, 
базы водного спорта и сохранения водных ресурсов. 

Оставшихся без работы торфозаводцев  в интересах энергетики можно было бы 
трудоустроить на очистке лесоповалов, сухостоев и деревьев, поражённых короедом в 
заповеднике. Сам же завод можно перенести на торфяные месторождения возле 
других озёр, территории вокруг которых загрязнены сельскохозяйственным 
производством и непригодны для рекреации, в отличие от Святого». 

Как рассказали «АиФ» в администрации республиканского ландшафтного 
заказника «Озёры», окончательное решение по заказнику пока не принято. 

- Этот вопрос сейчас решается на уровне Министерства энергетики и 
Министерства природных ресурсов и охраны окружающей среды. Скорее всего до 2015 
года никаких изменений не будет. Пока что наши границы остаются прежними. 
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